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La provincia de Huesca 
suma un positivo más 
de coronavirus
El Alto Aragón  
acumula 822 casos  
de la covid-19 y ya 
se han dado 564 altas

B. S.  

HUESCA.- La Dirección Gene-
ral de Salud Pública notificó 
ayer un nuevo caso de coro-
navirus en la provincia de 
Huesca. De esta forma, el Al-
to Aragón acumula ya 822 
positivos de la covid-19, de los 
que 288 han requerido hospi-
talización y 40 ingreso en la 
Unidad de Cuidados Intensi-
vos (UCI).  

Hasta el momento, en la 
provincia se han dado 564 al-
tas epidemiológicas, cifra que 
no varió ayer respecto a la 
jornada anterior. El número 
de profesionales sanitarios 
contagiados, por su parte, 
también permanece estable, 
con 89 afectados. En el Hospi-
tal San Jorge de Huesca se en-
contraban este domingo 4 
pacientes covid ingresados, 
de los que uno estaba en la 
UCI. En el de Barbastro había 
5 infectados, 2 de ellos en Cui-
dados Intensivos.  

Respecto a toda la comuni-
dad aragonesa, Salud Pública 
notificó 4 nuevos casos de co-
ronavirus confirmados a tra-
vés de PCR, lo que supone un 
incremento del 0,07 % con 
respecto al día anterior.  

En todo el territorio arago-
nés, la cifra acumulada de ca-
sos confirmados se eleva a 
5.873: 4.344 en Zaragoza, 822 
en Huesca y 625 en Teruel, a 
los que se suman otros 82 de 

personas con residencia en 
otras comunidades o en in-
vestigación.  

Durante la jornada de este 
sábado, a la que pertenecen 
estos datos, no se produjo 
ningún ingreso ni en planta 
ni en UCI en Aragón y se die-
ron 8 altas epidemiológicas.   

En este periodo se realiza-
ron 407 pruebas, de ellas 274 
PCR. En total, en Aragón se 
han llevado a cabo 115.672 
pruebas, de ellas 64.644 PCR. 

En los centros hospitala-
rios aragoneses actualmente 
hay 37 camas ocupadas por 
pacientes afectados por coro-
navirus o por sospecha del 
mismo -5 en UCI y 32 en plan-
ta-. Además, la comunidad  
tiene en estos momentos un 
total de 196 camas de UCI con 
respirador y 4.070 camas de 
hospitalización convencional 
lo que supone una disponibi-
lidad del 56 % de camas UCI 
y del 44 % en las de hospitali-
zación convencional. ● 

Badiola afirma que  la 
pandemia está en “franca 
remisión” en España
El catedrático advierte que hay que estar en “constante  
vigilancia” y no descarta nuevos brotes de coronavirus

ZARAGOZA.- El catedrático y di-
rector del Centro de Encefalopa-
tías y Enfermedades Transmisi-
bles Emergentes de la Universi-
dad de Zaragoza, Juan José Ba-
diola, ha considerado que la pan-
demia del coronavirus en Espa-
ña está “en fase de franca de re-
misión”, lo que “no obsta” para 
que haya brotes conforme se rea-
nuda la actividad económica y 
social. “Siempre hay un riesgo 
posible de que haya algún brote”, 
cuando aumenta la movilidad y 
al acceso a bares, restaurante y 
otro tipo de instalaciones y esta-
blecimientos, si bien, en general, 
“han sido pequeños”. A su enten-
der, “sería insólito que no hu-
biera ninguno”, ha manifestado 
en declaraciones a Europa Press.    

Además, ha continuado, los 
que han surgido “se han identifi-
cado pronto” y “eso permite ac-
tuar con celeridad”, detectar las 
personas que han estado impli-
cadas, hacer las pruebas y, si dan 
positivo, “efectuar el rastreo de 
los contactos”, “mejorando la 
identificación de los infectados”.  

  Badiola ha esgrimido que “si 
las cosas siguen igual, sin proble-
mas serios, a finales de junio o 
mediados de julio”, la pandemia 
“habrá remitido de una forma 
clara” en España, si bien “queda 
por saber” qué va a pasar cuan-
do se autorice la movilidad entre 
Comunidades autónomas y 
cuando el país abra sus fronte-
ras.   “Habrá que ver qué impac-
to tienen” estas medidas y “estar 
en constante vigilancia” para 
“observar en cada paso la res-
puesta que tiene la epidemia, si 
aparecen nuevos casos y cuán-
tos, y si son asumibles”.   

  El catedrático ha sostenido 
que la buena evolución de la pan-
demia en España es fruto del 
confinamiento y ha incidido en 
la necesidad de seguir aplicando 
las medidas de seguridad para 
evitar las contagios, como man-
tener la distancia interpersonal 
de dos metros, ser cuidadosos en 
los espacios interiores, sobre to-
do, donde se concentra más gen-
te, porque es en estos lugares 
“donde la eficacia de los conta-
gios es mayor”.  

  Ha considerado adecuado el 
uso generalizado de mascarillas, 
una medida que aunque resulte 
incómoda “tenemos que acos-
tumbrarnos porque es muy im-
portante para prevenir conta-

gios”.   El catedrático también ha 
estimado conveniente otras me-
didas que están aplicando em-
presas y negocios, como la insta-
lación de mamparas y otras me-
didas de seguridad. Ha apoyado 
“todo lo que sean poner barreras 
a la transmisión del virus”, así co-
mo la labor epidemiológica de 
“identificar los contagios y a to-
dos sus contactos” para “poco a 
poco ir controlando los brotes”, 
ha apostillado. Badiola ha reco-
nocido que le he ha sorprendido 

la baja inmunidad de la pobla-
ción española, según arrojan los 
primeros resultados del estudio 
de seroprevalencia impulsado 
desde el Instituto de Salud Car-
los III y ha recordado que, según 
un trabajo previo del Imperial 
College de Londres, la población 
con anticuerpos en España ron-
daría el 15 por ciento, cuando es 
actualmente del 5 por ciento.  

  El especialista ha apuntado 
que este resultado tiene “dos ca-
ras”, una negativa porque no se 
ha producido el efecto barrera de 
inmunidad, que requeriría que 
entre el 60 y 70 por ciento de la 
población tuviera anticuerpos 
para hacer frente mejor a una hi-
potética segunda oleada.  

  La positiva, según Badiola, es 
que se ha infectado menos gen-
te, algo que ha achacado al con-
finamiento: “Si no, no estaríamos 
en ese porcentaje”, de forma que 
se ha evitado que “muchas per-
sonas hayan enfermado y lo ha-
yan pasado mal”, además de que 
hubiera habido “más muertes”.  

 El catedrático ha manifestado 
que “está por ver” si se produce 
una segunda oleada de la pande-
mia. “No se puede descartar, pe-
ro sí la hubiera, no tendrá los 
mismos efectos” porque es posi-
ble que en ese momento ya haya 
medicamentos eficaces, “e inclu-
so una vacuna”, además de que 
el sistema sanitario español “es-
tá más preparado”. ● E. P.
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El catedrático y director del Centro de Encefalopatías y 
Enfermedades Transmisibles Emergentes, Juan José Badiola.  

 F 
CLAVES 
● Hospitales. En el Hospi-
tal San Jorge de Huesca 
había ayer 4 pacientes co-
vid ingresados, 1 en la UCI. 
En el de Barbastro perma-
necían 5, 2 de ellos en Cui-
dados Intensivos.   
● Cuatro más. Respecto a 
toda la comunidad, Salud 
Pública notificó 4 nuevos 
casos de coronavirus con-
firmados a través de PCR. 

CONSECUENCIAS DE LA COVID-19
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“Siempre hay un riesgo 
posible de que haya algún 
brote. Sería insólito que no 
hubiera ninguno. Tenemos 
que acostumbrarnos a usar 
mascarilla porque es muy 
importante para prevenir 
contagios” 

“Si las cosas siguen igual, 
sin problemas serios, a 
finales de junio o 
mediados de julio, la 
pandemia habrá remitido 
de una forma clara” 

 Juan José Badiola 
Catedrático
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